
LETTRE CIRCULAIRE DU «TEMPS FORT»

(6-13 décembre 2010)

Rome, le 22 décembre 2010

À tous les membres de la Congrégation de la Mission

Mes chers frères de la Congrégation de la Mission,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en vos
cœurs maintenant et à jamais !

Nous avons commencé notre « Temps Fort » par une session de
formation continue animée par le Frère George Gallardo, de l’Institut
des Frères des Ecoles Chrétiennes. Il nous a parlé du projet de
solidarité dans le Sud du Soudan, une collaboration intercongrégation-
nelle encouragée par l’USG/UISG.

1. Notre premier sujet fut le rapport présenté par le Supérieur
général et le Vicaire général sur la dernière rencontre de l’USG
sous le thème de l’évangélisation en Europe. Des matériaux ont été
distribués aux membres du Conseil pour y réfléchir à leur tour et
ensuite envoyer aux Provinces d’Europe ce qui convient.
Nous avons également réfléchi sur un article intitulé « Institut
Religieux et l’art de mourir » écrit par un religieux des Pays-Bas.
Dans la ligne d’un dialogue continue, nous avons animé, nous
aussi, une discussion sur les visites canoniques. Chacun de nous a
partagé sur ce qu’il considérait être le plus important à accomplir
durant ces visites.

2. Le Secrétaire général nous a présenté un rapport sur le projet de
créer notre Catalogue en ligne. Le P. Claudio a visité plusieurs
Curies généralices qui ont leur catalogue « en ligne ». Nous avons
déjà beaucoup de travail accompli car notre base de données est à
jour par rapport à tout le personnel de la Congrégation de la
Mission. Il s’agirait tout simplement d’un processus de passer cette
base de données à un statut « en ligne » avec toutes les mesures de
sécurité que cela suppose.

3. Nous avons approuvé un projet de l’Archiviste général concer-
nant la numérisation du procès de canonisation de saint Vincent
de Paul. Il n’existe que six copies de ce travail multi-volume. Il est
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recommandé que nous passions à la numérisation afin de protéger
ce précieux document que nous avons dans nos archives, ceci étant
un exemple primordial.

4. Le Supérieur général nous fit part d’une lettre qu’il a depuis
envoyée aux quatre Universités de la Congrégation de la Mission,
Adamson aux Philippines, Depaul, St John et Niagara aux Etats-
Unis, à propos d’une banque de professeurs vincentiens.

5. Nous avons introduit un nouveau point à l’ordre du jour de nos
rencontres de « Temps Fort », il s’agit d’un rapport de chacun des
Assistants généraux sur les domaines où une responsabilité leur a
été confiée. Le P. Varghese Thottamkara nous parla donc d’un
atelier sur les rencontres des Conseils provinciaux et généraux
auquel il a participé. Le P. Zeracristos nous parla d’une rencontre
sur Justice, Paix et Intégrité de la Création. Le P. Stanislav Zontak
nous présenta une mise à jour du projet de restructurer notre Ratio
Formationis. Finalement nous allons nommer une équipe de
formateurs pour le nouveau Ratio.

6. Nous avons eu une séance d’orientation spéciale avec le P. Robert
Maloney qui nous parla des activités de la Commission pour la
promotion du changement Systémique, ainsi que du projet
international de la Famille Vincentienne, Zafen. Il nous donna
aussi une explication sur l’un de nos partenaires en ministère et
développement, la Fondation Franz.

7. Ensuite nous avons étudié un rapport envoyé par le Directeur
de l’Office de Solidarité Vincentienne, le P. Miles Heinen.
Entre autres responsabilités, le VSO collecte des fonds pour notre
projet d’Haïti. Le projet spécifique dont ils vont se charger main-
tenant est celui de donner à manger aux enfants des écoles.
Vingt-cinq écoles y sont impliquées, dont neuf sont dirigées par les
Filles de la Charité. Notre espoir est que chaque enfant reçoive un
repas chaud chaque jour.

8. Nous avons étudié de nombreuses questions financières, présen-
tées par l’Econome général, le P. John Gouldrick. Entre autres,
il y avait l’établissement d’un don fixe de différentes Provinces
de la Congrégation de la Mission pour soutenir le fonctionne-
ment de la Curie généralice. Ce sujet fut abordé lors de notre
Assemblée générale et la décision fut laissée au Supérieur
général et son Conseil pour trouver un système de dons qui serait
juste. C’est à cette période de l’année que nous approuvons les
différents budgets de l’Administration générale. Nous avons
accepté de soutenir le Secrétariat international de la JMV, et de
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faire un don assez important pour la célébration de la Journée
Mondiale de la Jeunesse des jeunes Vincentiens en août 2011 à
Madrid.

9. Nous avons reçu un rapport du Délégué sortant pour la Famille
Vincentienne, le P. Manuel Ginete, dans lequel il nous donne une
mise à jour non seulement sur ce qui s’est passé depuis la dernière
session de « Temps Fort » mais aussi une évaluation de ses cinq
années dans son office de Délégué pour la Famille Vincentienne.
Lui et Sœur María Pilar nous quitteront pour de nouvelles
missions, aussi je voudrais profiter de cette occasion pour remer-
cier tous deux pour leur très bon travail dans l’organisation du
fonctionnement du Bureau de la Famille Vincentienne, et dans
l’accompagnement de la Famille Vincentienne à travers le monde.
Les responsabilités du P. Ginete, comme délégué, seront trans-
mises à l’Assistant général, le P. Eli Chaves. Ce dernier aura une
nouvelle secrétaire venant du Brésil, ainsi qu’une aide dans la
personne d’un confrère de la Province d’Amérique Centrale.

10. A cause de sa nouvelle responsabilité comme Visiteur apostolique
de la Vie Religieuse en Irlande, le P. Robert Maloney a demandé
d’être déchargé momentanément de ses responsabilités impor-
tantes dans la Congrégation de la Mission et avec les Filles de la
Charité. Nous avons parlé de la possibilité d’un remplacement
temporaire dans le projet Zafen, ainsi que dans le projet DREAM
avec lesquels il est en relation par le biais des Filles de la Charité et
la Communauté de Sant’Egidio.

11. Nous avons eu une vidéo conférence durant le « Temps Fort »
avec le P. John Freund, le webmestre pour FamVin. John nous fit
un rapport sur la manière dont les médias peuvent être utilisés
pour répondre à chacun des points développés dans nos Lignes
d’Action issues de l’Assemblée générale. Une lettre qui sera écrite
par le Supérieur général à propos de l’évangélisation et des médias
paraîtra prochainement.

12. Nous avons eu également une orientation particulière donnée par
le P. Joe Foley, notre représentant aux Nations Unies. Il nous
parla longuement de sa responsabilité à l’ONU avec d’autres
membres de la Famille Vincentienne, de son rôle vis-à-vis du
Conseil général, ainsi que de l’importance de son service pour
l’évangélisation des pauvres et des questions majeures qu’il traite
avec les autres membres de la Famille Vincentienne à l’ONU.

13. Nous avons lu un rapport provenant des Directeurs du
Programme du CIF à Paris. La dernière session qu’ils ont eue a été
bien accueillie par les quinze participants, dont deux frères de la
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Congrégation de Missionaries of Mercy. Nous avons également
étudié une lettre que le Supérieur général doit envoyer aux
Provinces pour solliciter de l’aide en vue de la création des bourses
pour la formation continue.

14. Nous avons reçu des informations des Conférences suivantes :
la CEVIM, la CLAPVI et la COVIAM. Nous avons pris du temps
pour discuter de la nouvelle mission de la COVIAM qui sera
implantée au Tchad, à Pâques 2011. Un contrat approuvé par
l’évêque et la Congrégation de la Mission a été signé. Le Conseil
discuta sur les différents moyens d’aider financièrement la mission
du Tchad, par la Distribution de fonds pour la mission, tout en
sollicitant l’aide du VSO.

15. De la mission d’El Alto nous avons revu et renouvelé le contrat
avec le diocèse d’El Alto. Il a été signé et envoyé à l’Evêque.
Nous avons nommé un nouveau membre pour la mission d’El Alto,
il s’agit du P. José Emilo Torres Motta de la Province du Pérou.
Il rejoindra la communauté d’El Alto le 1er mars 2011. Le P. Cyrille
de Nanteuil de la Province de Paris a été reconduit dans son
engagement à la mission d’El Alto pour trois nouvelles années.
Nous le félicitons pour son ardent esprit missionnaire et sa volonté
de continuer à œuvrer chez le peuple d’Aymara. Nous avons
également réfléchi sur les informations reçues de la nouvelle
mission de Cochabamba. Dans une lettre, l’archevêque nous
informe que trois confrères ont été installés dans la paroisse,
dont deux à plein temps et un, le Directeur des Filles de la Charité,
à temps partiel.

16. Nous nous sommes penchés sur le rapport reçu du Supérieur de la
mission de Papouasie-Nouvelle-Guinée, le P. Homero Marín.
Il y a un certain nombre de confrères qui doivent arriver à cette
mission, mais pour le moment ils attendent leurs visas et leur
permis de travail du gouvernement. La bonne nouvelle c’est que la
mission se développe et elle a demandé la permission de construire
une maison de formation. Actuellement les vocations provenant de
la Papouasie-Nouvelle-Guinée reçoivent leur formation avec les
étudiants des Îles Salomon et ceux de la Province d’Australie aux
Îles Fidji.

17. Nous avons également travaillé sur un rapport du Supérieur des
Îles Salomon, le Père Greg Walsh. Nous avons renouvelé notre
contrat avec les évêques et étudié une lettre du Supérieur deman-
dant des missionnaires volontaires pour travailler dans le diocèse
d’Auke. C’est notre espoir de nous investir dans ce diocèse qui,
actuellement, a le plus grand nombre de vocations au séminaire
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des Îles Salomon. Il y a également un certain nombre de confrères
qui attendent de rejoindre cette mission. Le premier d’entre eux
sera le Père Raul Castro de la Province d’Argentine qui, avant que
cette circulaire ne soit publiée, sera très probablement déjà aux
Îles Salomon.

18. Nous envisageons, pour le confrère volontaire de la Province du
Congo, le P. Jean-Pierre Mangulu Mabondo, une mission parti-
culière à Haïti. Il doit discuter de la question avec le Supérieur
général et les membres de son Conseil.

19. Nous avons reçu cinq volontaires pour des missions. De ces cinq,
deux seront placés dans une nouvelle mission qui sera bientôt
annoncée. Je profite de cette occasion pour remercier tous ces
confrères qui s’offrent généreusement pour les missions interna-
tionales ou pour les missions des autres Provinces de la
Congrégation qui ont besoin de personnel. Que le Seigneur vous
bénisse pour cette volonté d’aller au-delà des frontières de votre
propre Province pour servir là où l’Église en a besoin !

20. Pour terminer, nous avons échangé sur nos calendriers pour
janvier, février et mars. Juste un bref aperçu des engagements du
Supérieur général :
En janvier il se rendra à Madrid pour la rencontre du Conseil
internationale de la JMV. Ensuite il participera à la rencontre du
Comité exécutif de la Famille Vincentienne à Paris. Et dans la
deuxième partie de ce mois de janvier il fera une visite à la Province
d’Ethiopie où il participera à l’ordination d’un certain nombre de
confrères et à d’autres événements.
En février, à Paris, le Supérieur général participera à la rencontre
des Visitatrices nouvellement nommées. De la mi-février à la fin du
mois, il visitera la Province de Porto Rico, y compris la République
Dominicaine où, au nord, la CLAPVI a son séminaire interne
interprovincial. Le Supérieur général fera aussi une visite dans la
Région d’Haïti.
Au mois de mars, en la fête de l’Annonciation, il sera à Paris pour
la Rénovation des Vœux des Filles de la Charité ; et à la fin de ce
même mois il participera à la rencontre de la Conférence Nationale
des Visiteurs (NVC) aux États-Unis. D’autres membres du Conseil
général sont encore en train de s’enraciner dans leurs responsabi-
lités et rôles, et aussi d’apprendre différentes langues pour mener à
bien leurs services.
« Aujourd’hui tu remplis nos cœurs de joie car dans le mystère de la
Nativité, celui qui par nature est invisible se rend visible à nos yeux ;
engendré avant le temps, il entre dans le cours du temps. Faisant
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renaître en lui la création déchue, il restaure toute chose et remet
l’homme égaré sur le chemin de ton royaume » (2e préface de la
Nativité).

Pour cela Seigneur, nous te rendons grâce, nous te louons et nous
te demandons de nous aider à témoigner, par notre vie, notre voca-
tion de Prêtres de la Mission. Je profite de cette occasion pour
souhaiter à tous et à chacun d’entre vous un joyeux Noël et une année
remplie de paix.

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.

Supérieur Général
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